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VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 

FARMACO-CHIMICO UNIVERSITA' DEGLI STUDI DI 

BARI DEL GIORNO 25 OTTOBRE 2007 

   Il giorno  25 Ottobre 2007, alle ore 16.30  si riunisce il 

Consiglio del Dipartimento Farmaco-Chimico dell'Università di 

Bari nell'aula Magna della Facoltà di Farmacia, come da regolare  

convocazione  del 16/10/07 da parte del direttore prof. Carlo 

Franchini  per discutere il seguente ordine del giorno: 

8) Approvazione Verbale Consiglio  Dipartimento  12/9/07 

2) Comunicazioni 

3)Commissione Borse di studio per attività di ricerca 

“Progetti Strategici” 

4) Richiesta attivazione spin-off 

5) Varie ed eventuali 

Sono presenti:prof. Altomare, prof.Avato, prof. Berardi, prof. 

Carotti, prof. Di Nunno, prof. Franchini, prof. Maresca, 

prof.Perrone, prof. Trapani, prof. Campagna, prof. Carrieri, prof. 

Colabufo, prof. De Laurentis, prof. Latrofa A., prof. Lentini, 

prof. Leopoldo, prof. Luisi, prof. Scilimati, prof. Tortorella P., 

prof. Vitali, dott. Argentieri, dr. Carocci, dr. Catalano, dr.Corbo,. 

dr. Cutrignelli, dr. De Candia, dr. De Gennaro, dr. De Nora, dr. 

Lacivita, dr. Laghezza, dr. Laquintana, dr. Lopedota, dr. 

Mallamaci, dr. Mandracchia, dr. Margiotta, dr. Nicolotti, 

dr.Palluotto, dr. Perna, dr. M.Perrone, dr. Rosato, dr. Vitale, sig. 

Mastropasqua, sig.a  Italiano. 
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Sono assenti giustificati: Ferappi, Florio, Natile, Tortorella V., 

Capriati, Cellamare S., Pacifico,  Armenise, Arnesano, Catto, 

Intini, Leonetti, Trapani A.  

Sono assenti ingiustificati: Morlacchi, Ferorelli, Franco, 

Loiodice, Ottolino, Carbonara, Cellucci, Cianciarulo, 

Fracchiolla, Giovine, Di Masi. 

Constatata la presenza del numero legale, il Direttore del 

Dipartimento dichiara aperta la seduta e dà inizio alla discussione 

dei punti all'ordine del giorno. 

   Il segretario verbalizzante è il segretario amm.vo sig.ra Maria 

Italiano. 

1)Approvazione Verbale Consiglio  Dipartimento del  12/9/07 

Il Direttore dà  lettura del verbale della seduta del Consiglio di 

Dipartimento del 12/9/2007 già inviato precedentemente a tutti i 

componenti il Consiglio via e-mail. 

Il Direttore chiede  al Consiglio se vi siano correzioni da 

apportare o parti da discutere. 

 Non essendoci interventi, il verbale viene posto in votazione ed 

approvato all’unanimità. 

1) Comunicazioni 

1) Bando di un Concorso di  una borsa di studio con stage 

promosso  dalla ditta Bracco  - Torino 

2)- Il Direttore comunica di aver ricevuto dai proff. Loiodice e 

Colabufo richiesta di una unità di personale tecnico, per un 

periodo limitato alle esercitazioni, per il laboratorio di Analisi 

dei Farmaci. 
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3) Il Direttore comunica che i proff. Loiodice e Colabufo, a 

seguito di un controllo effettuato nel laboratorio di Analisi dei 

Farmaci I – Corso di Laurea in CTF, dichiarano la scomparsa 

di un mulino analitico universale. 

4) Decreto Rettorale – Nomina a Professore di ruolo di II 

Fascia Settore scientifico-diciplinare  CHIM/08-Chimica 

farmaceutica della Prof.ssa Filomena Corbo. 

5) Bando di concorso  per 25 borse di studio anno 2007, per la 

frequenza di corsi o attività di perfezionamento  all’estero 

6)- Decreto Rettorale relativo alla revoca delle  dimissioni 

della  dott. M. Giovine 

7)- Il Direttore aggiorna il Consiglio sulla situazione del 

contenzioso con la casa editrice Elsevier. In attesa di 

chiarimenti richiesti dal prof. Erriquez – Delegato del Rettore 

per il Servizio Bibliotecario di Ateneo – sono comunque 

bloccati tutti gli abbonamenti cartacei; 

8) Il Direttore comunica che e’ in via di stesura definitiva 

il Regolamento di funzionamento del Dipartimento 

9) Il Direttore comunica la necessità di nominare una 

Commissione Biblioteca unica per la Biblioteca di Facoltà. 

Tale nomina verrà sollecitata nel prossimo consiglio di 

Facoltà. 

3)Commissione Borse di studio per attività di ricerca 

“Progetti Strategici” 

Il Direttore informa che con comunicazione rettorale del 

10/10/07 prot.nr. 83618/III/9 è stato indetto il concorso per 
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l’attribuzione di nr. 3 Borse di studio post-doc per attività di 

ricerca “Progetti Strategici” 

   Ai sensi dell’art.6 del predetto bando, il Consiglio deve 

procedere alla nomina della Commissione preposta alla 

valutazione dei titoli, che dovrà essere costituita da: un 

professore di I Fascia, un professore di II fascia e da un 

ricercatore confermato. 

   Per quanto sopra il Consiglio procede alle seguenti 

designazioni, approvandole all’unanimità:  

- Prof. I fascia: prof. Carlo Franchini 

- Prof. II fascia: prof. Paolo Tortorella 

- Ricercatore: dr. Alessia Catalano 

   Il Consiglio approva all’unanimità. 

4) Richiesta attivazione spin-off 

Il Direttore, prof. Franchini, riferisce che sono pervenute 

due domande di attivazione di spin off da parte di colleghi 

afferenti al Dipartimento. Nel ribadire che tali richieste sono 

sicuro motivo di orgoglio per l’intera struttura in quanto 

confermano l’elevato livello scientifico delle tematiche di ricerca 

svolte nel Dipartimento è  la chiara volontà di confrontarsi, 

attraverso il trasferimento di conoscenze e tecnologie, con il 

territorio ed il mondo produttivo, propone di esaminare i due 

progetti separatamente ed invita tutti i presenti ad esprimersi su 

ciascuno di essi. 

Il Direttore, dopo aver letto all’assemblea la richiesta dei proff 

Florio, Capriati, Luisi, in cui  viene specificato l’oggetto della 

“costituenda” società spin-off, denominata “Synchimia”  ricorda 
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che in occasione della richiesta di autorizzazione per l’avvio di 

spin off, in passato il Consiglio si era espresso con parere 

favorevole a condizione che le attività connesse a tale iniziativa 

non interferissero con l’attività didattica e di ricerca, sia del 

Docente proponente che degli altri ricercatori afferenti al 

Dipartimento. Viene ribadito che è impossibile, al momento, 

accogliere qualsiasi richiesta di assegnazione di spazi, vista la 

ben nota e cronica carenza più volte lamentata e puntualmente  

documentata ai vari organi di governo. L’accesso ai servizi e alla 

strumentazione comune del Dipartimento, infine, può essere 

previsto attraverso il versamento di un ticket eventualmente 

differenziato rispetto a quello versato dai ricercatori. Deve, 

comunque, essere prioritariamente assicurato il servizio per le 

normali necessità dei ricercatori afferenti al dipartimento. 

 Su invito del Direttore, prende la parola il prof. Luisi che 

illustra al Consiglio le motivazioni alla base della richiesta, 

chiarendo che oggetto del costituendo spin off  coincide con 

parte della  ricerca già in atto e che si prevede la possibilità di 

sviluppo di composti per la preparazione di nuovi materiali 

utilizzabili in differenti settori produttivi.  

  Dopo vari interventi che hanno messo in luce da una 

parte la novità dell’iniziativa e nel contempo la necessità di ben 

regolamentare i rapporti tra attività  pubblica ed interessi privati, 

che verrebbero a coesistere nello stesso ambiente, il Consiglio di 

Dipartimento, premesso che: 
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1. in nessun modo l’attività del costituendo spin off dovrà 

interferire o rallentare le attività dei vari gruppi di ricerca 

operanti nel Dipartimento; 

2. gli interessi istituzionali del Dipartimento, attività di 

ricerca e formazione, devono essere in ogni caso  

salvaguardati e considerati prioritari; 

3. nessuno spazio può essere attualmente assegnato per le 

attività del costituendo spin off, se non quello già 

occupato dai ricercatori coinvolti; 

4. devono essere ben individuabili e opportunamente 

regolamentate le unita di personale che, a qualunque 

livello, contribuiranno alle attività dello spin off; 

preso atto delle dichiarazioni dei proponenti, il Consiglio del 

Dipartimento  Farmaco-Chimico esprime parere favorevole ed 

apprezzamento  per la  costituzione dello spin off in oggetto e, in 

base a quanto previsto negli articoli 6 e 7 del relativo 

regolamento dell’Ateneo di Bari, dichiara: 

-il proprio interesse scientifico e culturale a supportare lo 

spin off; 

-l’assenza di conflitto di interessi con le attività istituzionali 

del Dipartimento; 

- che la partecipazione del Docente proponente alle finalità 

dello spin off è compatibile con il normale svolgimento dei 

doveri di ufficio e che pertanto concede il nulla osta 

all’assunzione di eventuali cariche all’interno della 

costituenda società di gestione dello spin off. 
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 Il Consiglio  delibera  infine  di rinviare la quantificazione, 

da effettuarsi sulla base di un apposito tariffario, dei costi di 

servizi e strumentazione,  al momento in cui la Società di 

gestione dello spin off verrà  costituita. 

   Il Consiglio approva  

Il Direttore, dopo aver letto all’assemblea la richiesta dei prof. 

Perrone in cui viene specificato l’oggetto della “costituenda” 

società spin-off “BIOFORDRUG”, ricorda che in occasione della 

richiesta di autorizzazione per l’avvio di spin off, in passato il 

Consiglio si era espresso con parere favorevole a condizione che 

le attività connesse a tale iniziativa non interferissero con 

l’attività didattica e di ricerca, sia del Docente proponente che 

degli altri ricercatori afferenti al Dipartimento. Viene ribadito che 

è impossibile, al momento, accogliere qualsiasi richiesta di 

assegnazione di spazi, vista la ben nota e cronica carenza più 

volte lamentata e puntualmente  documentata ai vari organi di 

governo. L’accesso ai servizi e alla strumentazione comune del 

Dipartimento, infine, può essere previsto attraverso il versamento 

di un ticket eventualmente differenziato rispetto a quello versato 

dai ricercatori. Deve, comunque, essere prioritariamente 

assicurato il servizio per le normali necessità dei ricercatori 

afferenti al dipartimento. 

 Su invito del Direttore, prende la parola il prof. Perrone 

che illustra al Consiglio le motivazioni alla base della richiesta, 

chiarendo che oggetto del costituendo spin off coincide con parte 

della  ricerca già in atto e che si prevede la possibilità di 
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valutazione biologica di composti a potenziale attività 

farmacologia. 

  Dopo vari interventi che hanno messo in luce da una 

parte la novità dell’iniziativa e nel contempo la necessità di ben 

regolamentare i rapporti tra attività  pubblica ed interessi privati, 

che verrebbero a coesistere nello stesso ambiente, il Consiglio di 

Dipartimento, premesso che: 

5. in nessun modo l’attività del costituendo spin off dovrà 

interferire o rallentare le attività dei vari gruppi di ricerca 

operanti nel Dipartimento; 

6. gli interessi istituzionali del Dipartimento, attività di 

ricerca e formazione, devono essere in ogni caso  

salvaguardati e considerati prioritari; 

7. nessuno spazio può essere attualmente assegnato per le 

attività del costituendo spin off, se non quello già 

occupato dai ricercatori coinvolti; 

8. devono essere ben individuabili e opportunamente 

regolamentate le unita di personale che, a qualunque 

livello, contribuiranno alle attività dello spin off; 

preso atto delle dichiarazioni dei proponenti, il Consiglio del 

Dipartimento  Farmaco-Chimico esprime parere favorevole ed 

apprezzamento  per la  costituzione dello spin off in oggetto e, in 

base a quanto previsto negli articoli 6 e 7 del relativo 

regolamento dell’Ateneo di Bari, dichiara: 

-il proprio interesse scientifico e culturale a supportare lo 

spin off; 
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-l’assenza di conflitto di interessi con le attività istituzionali 

del Dipartimento; 

- che la partecipazione del Docente proponente alle finalità 

dello spin off è compatibile con il normale svolgimento dei 

doveri di ufficio e che pertanto concede il nulla osta 

all’assunzione di eventuali cariche all’interno della 

costituenda società di gestione dello spin off. 

 Il Consiglio  delibera  infine  di rinviare la quantificazione, 

da effettuarsi sulla base di un apposito tariffario, dei costi di 

servizi e strumentazione,  al momento in cui la Società di 

gestione dello spin off verrà  costituita. 

   Il Consiglio approva. 

5)Varie ed eventuali 

a) Strumentazione comune 

 Il Direttore rammenta che le strumentazioni presenti nel 

Laboratorio di ricerca del prof. Vetuschi, a seguito del 

pensionamento del Docente, sono state acquisite alla 

strumentazione comune del Dipartimento. I componenti il  

Consiglio di Dipartimento nella riunione del 14 giugno 2007 

furono informati della strumentazione disponibile; in quella sede 

fu deliberato che gli eventuali gruppi di ricerca interessati ad una 

o più apparecchiature, avrebbero potuto acquisirle “previa 

quantificazione di un’offerta/contributo a favore dei fondi 

comuni del Dipartimento”. 

 La Giunta a tal proposito ha deliberato di fissare un contributo 

minimo nella misura del 10% del costo di mercato 

dell’apparecchiatura o di una con prestazioni analoghe; tale 
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percentuale verrà aumentata in funzione dello stato di 

conservazione dello strumento. 

 Il prof. Trapani ha comunicato alla Direzione di essere 

interessato all’acquisizione del HPLC della Hewlett Packard . 

 Il  ripristino della sua piena funzionalità, secondo l’offerta 

formulata dalla Ditta HP, interpellata dal prof. Trapani, comporta 

una spesa di circa 8.000 E. 

Secondo quanto stabilito dalla Giunta, tenendo conto che il costo 

di mercato di un similare HPLC si aggira intorno ai 30.000 E, il 

contributo a favore del Dipartimento viene fissato in  3.000 E. 

 Nel corso della discussione anche il prof. Carotti dichiara 

di essere interessato alla stessa strumentazione; Il prof. Altomare 

ed il prof. Margiotta chiedono invece di poter acquisire la 

bilancia Sartorius. 

 Il prof. Trapani ritiene che il contributo richiesto risulta 

troppo oneroso qualora riguardi un’apparecchiatura non più 

funzionante, come nel caso dell’HPLC.  

Il Consiglio è invece  del parere che la quantificazione del 

contributo a carico dei docenti sia da considerare congrua; inoltre 

i presenti ritengono indispensabile individuare criteri per le 

modalità di conferimento ad un singolo gruppo di ricerca, nel 

caso in cui si verifichi una pluralità di richieste per lo stesso 

strumento. 

 Il Consiglio demanda alla Giunta di Dipartimento  la 

definizione delle suddette procedure. 

b) Smaltimento rifiuti 
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Il Direttore informa che è scaduta la gara d’appalto con la Ditta 

Giotta per il servizio di smaltimento dei rifiuti tossici e nocivi; i 

costi del servizio sono stati finora a totale carico del Bilancio 

universitario. 

 Purtroppo nel futuro, come già comunicato in precedenza 

dall’Università, a causa delle limitate risorse finanziarie, la spesa 

dovrà essere parzialmente a carico delle singole strutture 

dipartimentali. 

 Viene data la parola alla prof.ssa Corbo, componente la 

Commissione Smaltimento a cui era stato demandato il compito 

di verificare la possibilità di ridurre le quantità di rifiuti da 

smaltire o comunque contenerne i costi. 

 La docente informa che la Commissione nel corso dei 

lavori ha analizzato in maniera capillare le tipologie del materiale 

smaltito dal Dipartimento nonchè i relativi costi di smaltimento.

 Finora la Commissione, malgrado l’impegno profuso, non 

è riuscita a individuare alcun metodo alternativo che , all’interno 

della normativa attuale, consenta di ridurre i quantitativi di rifiuti 

in smaltimento.  

 Nelle more e con l’auspicio che la Commissione possa  

concludere il lavoro assegnatogli con esito positivo, la prof.ssa 

Corbo  ritiene  utile – al fine di sensibilizzare maggiormente la 

comunità scientifica che opera nel Dipartimento -  portare a 

conoscenza di ciascun gruppo di ricerca l’impegno economico 

relativo allo smaltimento del materiale che viene utilizzato in 

laboratorio, per poter nel contempo quantificare e programmare  

l’onere effettivo che graverà sui propri fondi di ricerca 
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c) Collaborazioni scientifiche 

La prof. Avato – responsabile dell’unità di ricerca locale - 

intende avanzare richiesta al Rettore per la pubblicazione del 

bando relativo al conferimento di una borsa di studio post doc ed 

una borso di studio di ricerca previste all’interno del Progetto 

Strategico – Regione Puglia, PS_070 “Caratterizzazione 

molecolare ed attività biologica di principi farmacologicamente 

attivi estratti da varietà di Artemisia, pianta proposta per la 

conversione produttiva di zone attualmente destinate alla 

tabacchicoltura”. 

 Vista la congruità della tematica con le linee di ricerca 

presenti nel Dipartimento, il Consiglio approva. 

d) Richiesta frequenza laboratorio 

Richiesta di autorizzazione del Prof. Paolo Tortorella  alla 

frequenza del laboratorio di Chimica  di cui è responsabile,  per 

lo svolgimento di un tirocinio formativo sperimentale di 175 ore , 

della sig.a Costantiello Maria Michela iscritta al corso di Laurea 

Biotecnolgie dei processi e dei prodotti della  Facoltà di Scienze 

Biotecnologiche 

e) Richiesta  apparecchi scientifici 

- Richiesta di contributo al CdA  per l’acquisto di un microscopio 

ottico da parte del prof. Cesare Vitale, professore associato 

afferente a questo Dipartimento.  

    Il 50% della relativa spesa graverà sui fondi  di ricerca  del  

prof. Cesare Vitale. 

Il Consiglio approva. 
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La seduta è tolta alle ore 18.30. 

Il Segretario      Il Direttore 

(Sig.ra Maria Italiano)   (Prof. Carlo Franchini) 


